

## La Fundación participa en el desafío “Masterpiece” de la First Lego League

La First Lego League 23-24, la iniciativa internacional que promueve el interés de la juventud por la ciencia y la tecnología a través de la robótica creada con piezas de Lego, se celebrará el 2 de marzo en Euskadi. Pero antes, los equipos deben afrontar este año un desafío especial: “Masterpiece”. De la mano de Innobasque, la Fundación forma parte de él, con un taller formativo que inspirará al alumnado participante en la aplicación de la tecnología en el ámbito del arte.

El desafío parte de una pregunta muy concreta: ¿Cómo se pueden compartir los pasatiempos o intereses utilizando la tecnología y de una manera creativa? Para facilitar la respuesta, los responsables de FLL Euskadi han organizado varios talleres formativos, y uno de ellos ha corrido a cargo de la Fundación Catedral Santa María.

El taller, impartido durante varios días de diciembre, ha llevado por título “Sube a nues-



tra máquina del tiempo”, y ha reunido a más de 160 jóvenes en torno a la experiencia de la Catedral como fuente de inspiración. El “viaje temporal” ha incluido una visita a los momentos más importantes de la Catedral a través de gafas de Realidad Virtual, y un paseo por el uso de la policromía en el edificio a lo largo de los siglos.



Entre los equipos que han pasado por la Fundación figuran los de los colegios y centros de enseñanza Urkide, Divino Maestro, San Prudencio y NCLIC.

## Impulso al turismo verde

La Fundación se ha sumado a las últimas iniciativas promovidas por las instituciones alavas para favorecer un turismo responsable y comprometido con el medio ambiente, como la Green Tourist Card o la Calculadora de Huella de Carbono.

En concreto, la tarjeta turística “Green Card” ofrece ventajas y descuentos en numerosas actividades culturales, comercios y servicios de restauración y alojamiento del territorio, entre los que se encuentran las visitas guiadas a la Catedral o las estancias en el Albergue. La tar-

jeta puede obtenerse de manera digital a través de la web [greentouristcard.eus](http://greentouristcard.eus).

Asimismo, la Fundación colabora con el proyecto de “calculadora de huella de carbono”. Tanto en el Centro de Visitas como en el Albergue, las personas que lo deseen podrán calcular la huella ambiental de su viaje, simplemente escaneando un código QR. A través de esta herramienta conocerán el efecto sobre el cambio climático y el agotamiento del agua resultante del viaje, además de acceder a recomendaciones para que la visita sea “green”.



**Codo con codo:** Colaboración entre la Fundación y los servicios técnicos de la Diputación

## VI. Instituto Foral de la Juventud

La relación entre el Instituto Foral de la Juventud y la Fundación Catedral Santa María viene de lejos, cuando se cruzaron nuestros caminos y emprendimos el viaje de abrir un nuevo albergue en los edificios anexos a la Catedral, concretamente en los números 87, 89 y 91.

Este albergue vino a cubrir el hueco dejado por el Carlos Abaitua, y ese vínculo nos llevó a colaborar estrechamente. Con su ayuda no solo nos convertimos en un Albergue Juvenil reconocido por el REAJ y Hostelling International, sino que nos permitió convertimos también su digno sucesor.

Durante estos más de 10 años de funcionamiento nuestra relación ha sido muy cercana, acogiendo en el albergue a jóvenes participantes de programas como el Gazte Rock, gestionados por el Instituto.

La gestión de estos grupos siempre nos llena de alegrías y de alguna pena, sobre todo cuando se van, pero después de tantos años



juntos nos demuestra que el buen hacer, por parte del Instituto, siempre está por encima de todo. ¡Esperamos seguir contando con su colaboración por muchos años!



**Presentación del segundo compendio de recomendaciones para la protección del patrimonio histórico arquitectónico.** El Pórtico de la Catedral acogió el pasado 13 de noviembre la presentación del "Compendio de recomendaciones para la protección del Patrimonio Histórico-Arquitectónico en la redacción del Planeamiento", publicado por el Servicio de Patrimonio Histórico-Arquitectónico, dependiente del departamento de Cultura y Deporte de la Diputación Foral de Álava. Este volumen de la colección se centra en la protección de los bienes culturales en la redacción del planeamiento, y pretende servir de apoyo al personal del ámbito urbanístico que lo desarrolla, pero también como plataforma de concienciación y visibilización del patrimonio. Tanto el primer como este segundo compendio están disponibles en: <https://web.araba.eus/es/cultura/patrimonio-historico-arquitectonico/estudios>



Zorionak eta 2024. *¡¡ Felicidades y  
urte berri on !!* *próspero año 2024 !!*

*La Fundación Catedral Santa María desea a todas las personas que forman parte de esta iniciativa, amigos, fundadores, "pilares", y a toda la sociedad vitoriana y alavesa en general, unas felices fiestas y un próspero año 2024.*

Puedes encontrarnos en: